La Prensa Austra

Audiencia Tirada: Difusión: Ocupación: 15.600 5.200 5.200 36,57%

Sección:

ACTUALIDAD Frecuencia: 0



Pág: 6

Nueva crisis en la Casa del Samaritano: trabajadores denuncian sueldos impagos y abandono por parte de Fide XII

na compleja situación laboral afecta de nuevo a los trabajadores de la Casa del Samaritano (exHogar de Cristo), residencia de larga estadía para personas mayores administrada por Fundación Fide XII. A través de una declaración enviada por el Sindicato de Trabajadores, los funcionarios denuncian el reiterado incumplimiento en el pago de sueldos, cotizaciones previsionales y retenciones de impuestos a honorarios, sin que hasta la fecha exista una respuesta concreta por parte de la dirección del organismo

Según relatan, el pasado martes fueron convocados a una reunión por la directora ejecutiva de la entidad. Pamela Chacón. quien les informó que no existen. fondos disponibles para el pago de los sueldos correspondientes al mes de junio, y que estos serían cancelados recién el 26 de julio. Ante la indignación de los trabajadores, la directiva sugirió que quienes no estuviesen conformes podían "denunciar o



La Casa del Samaritano funciona en este edificio de calle Balmaceda.

renunciar", v advirtió que, si no cumplian con sus funciones, se rían desvinculados por incumplimiento de contrato.

En la misma reunión se acordó como medida "transitoria" el pago del 50% de los sueldos el martes 8 de julio y la implementación de una jornada laboral parcial, con el fin de no paralizar completamente el funcionamiento del recinto. Sin embargo, los trabajadores aseguran que ese compromiso tampoco se ha cumplido, lo que ha incrementado su incertidumbre y malestar.

"Hemos presentado denuncias en la Inspección del Trabajo, pero lo único que se logra son multas y nuevos plazos. Nadie ampara a los trabajadores". acusan a través de la declaración. Actualmente, el equipo está compuesto por 32 personas, 18 contratadas y 14 a honorarios, quienes se encuentran en la mis ma condición de impago y con escasa información oficial sobre el futuro de sus empleos

El testimonio también reve-

la que la crisis económica de la Fundación ha afectado las condiciones de cuidado que se brindan a los residentes del hogar. Denuncian falta de insumos, alimentos artículos de aseo déficit de personal en enfermería, cocina y movilización, además de la suspensión del convenio con un servicio de radiotaxis lo que dificulta el traslado a controles médicos. "Los usuarios se molestan y quienes terminamos recibiendo el mal rato e incluso los insultos somos nosotros", advierten.

Hacen un llamado al Obispado de Punta Arenas para que intervenga de manera concreta y se haga responsable de la grave situación que enfrentan los trabajadores y los residentes del recinto

Fide XII responsabilizó a Senama

Desde Fide XII lamentaron "profundamente" no haber podido concretar el pago oportuno de los sueldos correspondientes, "lo que ha generado una legítima inquietud entre nuestros colaboradores".

Desde la Fundación señalan que "esta situación responde a un atraso en la transferencia de recursos por parte del Servicio Nacional del Adulto Mavor (Senama), organismo que representa una fuente esencial de financiamiento mensual para este dispositivo. A la fecha, dichas remesas aún no han sido recibidas, pese a encontrarse comprometidas dentro de los plazos establecidos*

Desde la Fundación Fide XII plantearon que este tipo de dificultades administrativas se ve agravada por la lógica presupuestaria centralista que rige la asignación de fondos públicos en el país, afectando especialmente a guienes trabajan en regiones extremas como Magallanes. Agregaron que la ausencia temporal del encargado regional del Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama) ha dificultado aún más las gestiones para agilizar la llegada de los recursos.

La Prensa Austral consultó a Senama por esta crisis, pero no hubo respuesta./LPA